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Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité !

Quel est le nom du bossu de Notre Dame? Quasimodo. Parce que c’est l’un des
noms du 2e dimanche de Pâques, de ce dimanche pendant lequel le bossu a été
accueilli aux portes de Notre Dame dans l’histoire de Victor Hugo. Ces mots
latins sont les premiers du chant qui était entonné au début de la messe.
Aujourd’hui, ce dimanche est plus souvent appelé: « dimanche de la
miséricorde. » C’est une occasion de plus de méditer sur la résurrection et sur
ses effets, en particulier celui de la paix, de l’unité.
La résurrection est une vérité de foi.
La résurrection est une œuvre qui produit l’unité.
La résurrection est à la source de notre travail en faveur de l’unité.

La résurrection est une vérité de foi. Nous n’aurons jamais de preuve, au sens
scientifique du terme de la résurrection. Le fait de la résurrection interpelle
notre foi. Et nous voyons que même avec le Christ ressuscité sous les yeux, il
n’est pas toujours facile de le reconnaître, comme le montre Saint Thomas.
Thomas n’était pas myope mais il ne suffit pas d’avoir 10/10 aux yeux pour voir
clair. Le Christ en est conscient, aussi proclame-t-Il heureux ceux qui reçoivent
cette vérité avec confiance. Saint Jean, dans sa lettre, rappelle que cette foi est
un don de Dieu, un fruit de l’Esprit Saint habitant en nous.
Si vous avez du mal à avaler la résurrection, interrogez-vous. Si les auteurs de la
Bible sont dignes de confiance pour le reste de la vie de Jésus, pourquoi
mentiraient-ils à propos de la résurrection ? Alors même qu’ils n’ont pas peur de
montrer que cela n’a pas été facile à accueillir. Et puis, priez l’Esprit Saint de
vous faire la grâce de la foi en la résurrection.

La résurrection est une œuvre qui produit l’unité. Nous le voyons dans les
paroles de Jésus qui se manifeste à ses apôtres: « la paix soit avec vous ». Cette
parole reprise en liturgie est celle de Jésus ressuscité, de Jésus qui, en sa chair, a
réconcilié l’humanité avec le Père. Cette parole signifie que cette réconciliation
est conduite à être implantée dans le cœur des apôtres par la foi en Jésus
ressuscité. Avant la résurrection, tout homme qui meurt doit rester au vestiaire
du Ciel. A sa mort, Jésus n’a pas laissé son humanité au vestiaire. Il l’a faite
entrer dans la gloire du Ciel. Son humanité est ressuscitée. La première, qui
ouvre le chemin pour l’humanité toute entière, si elle veut bien l’emprunter.
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La résurrection est à la source de notre travail en faveur de l’unité. Après avoir
reçu l’Esprit Saint qui les fortifient dans la foi en la résurrection, les apôtres
annoncent la réconciliation en Jésus et forment, nous dit Saint Luc, une
communauté qui a un seul cœur et une seule âme. De manière pratique, la
possession des biens matériels n’est plus un obstacle à l’unité mais bien plutôt
un lieu où l’unité se vit: par exemple, nous dit St Luc, ce que je possède est mis
au service des autres.
Toutes les divisions que nous vivons aujourd’hui sont les multiples facettes de
la mort, qu’elles soient entre Dieu et les hommes, entre l’homme et la femme,
entre pays ou ethnies, religions, entre l’homme et le reste du créé. Et nous
voyons que la mort ne chôme pas. La foi en la résurrection, à l’inverse, nous
stimule, comme les apôtres, à reconnaître que le fondement de l’unité est en
Jésus ressuscité (contre Gn 3), à demeurer en paix, autant que possible, avec
Dieu et à offrir ce chemin de paix autour de nous, dans nos communautés et
encore, auprès de ceux qui ne connaissent pas encore Jésus personnellement.

La résurrection, vérité de foi, grâce à laquelle Jésus établit la paix entre Dieu et
l’humanité pour que, ceux qui croient en Lui, en vivent et en témoignent. La
résurrection est cette réponse ultime de Dieu à la mort dont la violence est
manifestée à la croix, réponse de miséricorde. Saisissons cette œuvre de
miséricorde, vivons-en et ne la gardons pas pour nous. Comme défi,
interrogez-vous pour savoir sous quelle forme votre foi opère en vous la paix,
pour être prêts à en témoigner cette semaine à une personne qui en aura besoin
et que vous rencontrerez.

Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité !


